

Zeitschrift: Revue syndicale suisse : organe de l'Union syndicale suisse
Herausgeber: Union syndicale suisse
Band: 30 (1938)
Heft: 2

Titelseiten

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 06.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Revue syndicale suisse

ORGANE MENSUEL DE L'UNION SYNDICALE SUISSE

30^{me} année

Février 1938

N° 2

La situation économique à l'étranger en 1937.

Par *H. Leuthold.*

Au début de 1938, après plusieurs années d'un mouvement de reprise marqué, l'économie mondiale se trouve de nouveau soumise à une nouvelle épreuve. Contrairement à 1936, l'aspect économique de l'année qui vient de s'écouler est complexe et difficile à analyser. Alors que dans la première moitié de l'année la reprise se poursuivait ou que, dans la plupart des pays tout au moins, l'activité économique demeurait considérable, la seconde moitié de l'année, par contre, offrait une image différente; sous l'influence des Etats-Unis la marche des affaires s'est ralentie en accusant même un recul. Les premiers signes alarmants d'un renversement de la conjoncture sont apparus au printemps lors de la débâcle des prix des matières premières et des cours de bourse après une hausse formidable. Dans l'espace de quelques mois seulement les prix de quelques marchandises sont tombés à un niveau qui n'avait même pas été atteint au cours de la grande dépression de 1929. Le recul parallèle de la production montre bien que la chute des cours n'a pas obéi à des raisons purement subjectives mais que son origine est plus profonde. La situation aux Etats-Unis a particulièrement contribué à créer de l'inquiétude.

La liquidité extraordinaire du marché de l'argent au cours de l'année dernière s'est maintenue dans tous les pays qui n'ont pas recouru au contrôle des changes. La politique de l'argent à bon marché a été poursuivie parce qu'on en attendait un effet favorable sur la conjoncture. Aux Etats-Unis, les banques d'émission ont poursuivi partiellement une politique de restriction des crédits, soit en recourant à la « stérilisation » de l'or, soit en augmentant à plusieurs reprises leurs réserves statutaires. De cette manière on voulait empêcher la hausse exagérée, et de caractère spéculatif, des matières premières. Malheureusement, ces mesures restrictives ont donné, sans qu'on l'ait voulu, le signal d'un recul de la conjoncture